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厚生常任委員会 

 

 平成２１年８月１９日午前９時００分から第１会議室で開かれた。 

 

１．出席委員 

    ◎里川宜志子     ○辻  善次      小林  誠 

     吉野 俊明      西谷 剛周      飯髙 昭二 

     中西 議長 

 

２．理事者出席者 

    町     長  小城 利重    副  町  長  芳村  是 

    総 務 部 長  池田 善紀    住民生活部長         西本 喜一 

    福 祉 課 長  佐藤 滋生    福 祉 課 参 事  清水 修一 

同 課 長 補 佐         中原  潤    国保医療課長  植村 俊彦 

国保医療課参事  寺田 良信    同 課 長 補 佐         吉村 俊弘 

    同 課 長 補 佐         猪川 恭弘    環境対策課長         栗本 公生 

同 課 長 補 佐         峯川 敏明    住 民 課 長  清水 昭雄 

    健康対策課長  西梶 浩司    同 課 長 補 佐         増井つゆ子 

     

３．会議の書記 

    議会事務局長         藤原 伸宏    同   係   長         安藤 容子 

 

４．審査事項 

    別紙の通り 
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 開会（午前９時００分） 

 署名委員 辻委員、小林委員 

 

おはようございます。厚生常任委員会を開会し、ただちに本日の会議

を開かせていただきます。まず町長の挨拶をお受けしたいと思います。 

小城町長。 

 

  （ 町長挨拶 ） 

 

それでは最初に、本委員会の会議録署名委員を私の方から指名いたし

ます。 

署名委員には、辻委員、小林委員のお二人を指名いたします。お二人

にはよろしくお願いいたします。 

 本日予定しております審査案件は、お手元に配布しておりますとおり

です。 

 初めにまず１．継続審査案件であります（１）総合保健福祉会館の運

営に関することについてを議題といたします。 

理事者の報告を求めます。 西梶健康対策課長。 

 

 それでは、保健福祉会館の運営に関することにつきましてご説明させ

ていただきます。 

 ５月までの利用状況は、前回の委員会で説明をさせていただいており

ますので、今回の委員会は６月と７月の利用状況についてご説明させて

いただきます。資料１をご覧下さい。平成２１年度の６月と７月の利用

状況をまとめたものでございます。６月の会議室１から４の利用は６１

５人、大会議室は２８４人、視聴覚室は７１人、子育てルームは８６２

人、足湯は８３０人、歩行浴室は２０２人、介助浴室は５人、保健セン

ターは２,１５６人で合計５,０２５人の来館者がありました。利用率は、

会議室１～４は４６.２％・大会議室３４.６％・視聴覚室３８.５％とな

っております。また、保健センターで来館者が多いのは子どもの健診と
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成人のがん検診等に加えまして離乳食教室や骨密度測定等の保健事業を

実施したことによるものでございます。 

 ７月の会議室１から４の利用は５３３人、大会議室は３５９人、視聴

覚室は５５人、子育てルームは９８７人、足湯は６１５人、歩行浴室は

２０９人、介助浴室は４人、保健センターは１,７４２人で合計４,５０

４人の来館者がありました。利用率は、会議室１～４が、４２.３％・大

会議室４２.３％、視聴覚室３８.５％となっております。 

 ４月から７月までの累計は、会議室１から４の利用は、２,３３０人、

大会議室は１,２９１人、視聴覚室は３３１人、子育てルームは２,９４

２人、足湯は３,１２１人、歩行浴室は７６８人、介助浴室は１２人、保

健センターは合計６,０００人で全体の来館者は１６,７９５人となって

おります。 利用率の平均は、会議室１～４が４６.２％、大会議室３７.

０％、視聴覚室４２.６％となっております。 

 また、６月２７日の第４土曜日の催しにつきましては、福祉課と健康

対策課の企画で、機能回復訓練コーナーとオープンスペースで午前に絵

本のＤＶＤと保育所の先生による手遊び歌や折り紙、午後には就園まで

の幼児を対象に「パパと遊ぼう」と題しまして浜松大学の準教授を講師

として、遊びと運動を取り入れた子育て教室を実施し、好評を得ており、

足湯やつどいの広場に来られた方を含め、来館者は４９５人でありまし

た。また、７月２５日の第４土曜日の催しにつきましては、午前は喫茶

コーナーで音楽を取り入れ歌声喫茶を、午後は福祉協議会の企画で、展

示コーナーのオープンスペースで絵てがみ教室を実施し、足湯やつどい

の広場に来られた方を含め来館者は２１６人でありました。 

 また、生き生きプラザ斑鳩は去年の９月にオープンいたしまして、今

年の９月で１周年を迎えることになります。そこで、９月５日土曜日に、

生き生きプラザ斑鳩開館１周年記念事業を予定しておりまして、８月広

報で周知をさせていただいたところでありますが、さらに、お手元の資

料１－２のチラシを役場・公民館・生き生きプラザ等の窓口に置いて周

知を図り、できるだけ多くの皆様にご参加いただきたいと考えておりま

す。お手元の資料１－２のチラシでございますが、開館１周年記念事業
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の内容につきましては、午前の催しは午前９時３０分からオープニング

セレモニーをエントランスホールで行い、ウォーキング講座、野菜を使

ったヘルシー料理試食、赤ちゃんハイハイ・よちよちウォーキング、認

知症予防についての講演会を実施いたします。午前・午後をとおして、

点字と手話体験コーナー、生活習慣病予防・特定健診相談コーナー・パ

ネル展示コーナーを設けております。 

 裏面をご覧ください。午後の催しを掲載させていただいております。

おやつづくり体験教室、車いす体操・高齢者擬似体験、子育て支援講演

会、おはなし広場、また６５歳以上の町在住でまだ歩行浴室を利用した

ことのない人を対象といたしまして、歩行浴体験を行う予定をしており

ます。この機会により多くの方に健康や福祉に関する事業にご理解をい

ただき、健康づくりや福祉へのきっかけづくりの良い機会としたいと考

えており、今後も、保健・福祉の拠点として、より多くの方に生き生き

プラザ斑鳩をご利用いただければと思っております。 

 以上で総合保健福祉会館の運営に関することにつきまして説明を終わ

らせていただきます。 

 

 ただいま報告が終わりましたので、質疑、ご意見などがあればお受け

いたします。 吉野委員 

 

 運営状況はよくわかりましたが、去年度の議会で、ちょうど開館から

２ヶ月ぐらいで、私が経済のことで、維持管理費がどの程度になってい

るのかと質問させていただきました。この９月いっぱいでひとつの区切

りが、１年間の区切りがつくわけなんですけれども。９月議会までに間

に合わなかったら、私質問いたしませんけれども。どのぐらいの維持管

理費がかかったか、予想以上にかかったのか、かからなかったのか、そ

のへんもひとつ数字を出していただきたいと思います、これは要望です。 

 

 １年と言いましても、年度がまたがっておりますので、前年度と今年

度に入ってからということで、ちょっと切れたりしますので、出そうと
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思ったら、そっち側での決算の状況の中で。また新年度のほうは途中に

なりますけれども、おおよその数字が出るようでしたら、次回の委員会

でだいたいどれぐらい出ているかということで報告を受けてよろしいで

すか。 

 

 はい、けっこうです。 

 

 では、担当のほう申し訳ないですけれども、決算は９月議会で行いま

すので、今年の３月までの分は上げていただきますけれども、４月以降

の分でおよそどれくらいかかっているというのを、それはおおよそでも

結構ですので、ちょっと拾える分拾って報告してもらえるようにお願い

いしておきます。 

 他に何か質疑、ご意見などございましたら、お受けいたしますが。 

 

  （ な  し ） 

 

 他にないようですので、これをもって質疑を終結いたします。 

 本件につきましては、報告を受け、一定の審査を行ったということで

終わっておきたいと思いますが、先ほど課長からの報告にもありました

ように、生き生きプラザ斑鳩も開館されて１年を迎えるという状況にな

っております。今後も、よりよい運営がされるように、当委員会として

も注目をし、また意見も申し上げていかなければならないというふうに

は思っておりますけれども、このまま継続審査といたしましても、利用

者数などの報告程度とか、ぐらいの報告を受けるという状況になりまし

て、継続審査案件というような状況には、案件としてはならないのかな

というふうに考えたりします。これまでどおり利用状況などの報告など

は、決算や予算の審議の際に報告ももちろんされますでしょうが、委員

会としても、報告事項として報告していただくというようなことができ

ますので、そういう形にさせていただくようにして、この際、総合保健

福祉会館の運営に関することについてっていうのは、継続審査からはず
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してはどうかというふうに思っています。 

 そして、また前回の委員会終了後に、他の市町村のポイ捨て禁止条例

などの勉強会もさせていただきました。自治会連合会の役員さんからの

要望もございました。そしてまた、ごみの減量化やその資源化について、

今、正に生ごみのモデル地区なども決めてやっていこうと、新たにまた

いろいろなことに踏み出していく。ごみをできるだけ少なくしていくと

いう大きな課題を町は背負ってやっていくということでございますの

で、今後、これらのごみの減量化、省資源化、ポイ捨て、こういった環

境に関することなどを重要課題とさせていただいて、当委員会での継続

審査として取り組んでいってはどうかというふうに考えているんですけ

れども。これは副委員長とも話し合った中での私の意見でもございます

ので、委員皆さんのご意見をお聞かせいただきたいなというふうに思い

ますが、いかがでしょうか。 吉野委員。 

 

 賛成します。 

 

よろしいですか。 

 

  （ 異議なし ） 

 

 そういたしましたら、継続審査案件、総合保健福祉会館の運営に関す

ることについては、はずさせていただき、閉会中の委員会を招集するに

は継続審査案件も必要でございますので、続いて、ごみのポイ捨てや環

境問題、また、ごみの減量化や資源化、こういったものに町も取り組む

中で、当委員会としても重要な課題として今後、継続審査として検討し

ていきたい、というふうにさせていただきますでの、委員みなさまには

ご協力のほうよろしくお願いいたします。 

それでは、次回から閉会中の委員会ではそういう形に継続審査案件の

形にさせていただきますのでよろしくお願いいたします 

それでは、続きまして、２．９月定例会の付議予定議案について、あ
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らかじめ説明を受けることといたします。 

まずはじめに、（１）斑鳩町立学童保育室条例の一部を改正する条例

について、理事者の説明を求めます。 清水福祉課参事。 

 

 それでは、斑鳩町立学童保育室条例の一部を改正する条例についてご

説明をさせていただきます。資料２でございます。 

今年の６月２９日に、学童保育室保護者会から要望書の提出がござい

ました。 

何項目か提出された要望の中で、「長期休暇のみ学童室を利用する者、

たとえば、夏休みでは、半日授業もある中、月の途中入室、途中退室で

も全額の保育料を支払わなければなりません。春・夏・冬休みなど、長

期休暇のみの利用者に対して、保育料の別途設定をお願いいたします」

という要望が出されました。このことを踏まえて、長期休業日に関わる

利用者に限り、半月単位での保育料の徴収に改める旨の、条例改正でご

ざいます。 

３枚目の要旨をご覧ください。斑鳩町立学校の管理運営に関する規則 

第３条 第１項 第３号、第４号及び第５号に定める休業日に関わる期

間、第３号は夏期休業日でございます、第４号は冬期休業日、第５号は

春期休業日でございます。 

この休業日に関わる期間のみの利用者で４月、７月、８月、９月、１

２月、１月及び３月の途中入退室児の保育料を減免する内容の改正で、

平成２１年１０月１日から施行するものでございます。 

 新旧対照表をご覧いただきたいと思います。（保育料の減免）で、第

６条 第１項 第３号の次に 次の１号を加え第４号といたします。 

さきほど申し上げましたように、「斑鳩町立学校の管理運営に関する

規則 第３条第１項第３号、第４号及び第５号に定める休業日に関わる

期間のみの利用者で、４月、７月、８月、９月、１２月、１月及び３月

に限り、当該月の１６日から末日までに入室した場合又は当該月の１日

から１５日までに退室した場合は、保育料の５割に相当する額を減額す

る」旨の改正を行うものでございます。 
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以上、簡単ではございますが、ご説明とさせていただきます。 

 

 説明が終わりましたので、何かお聞きしたいことがあればお受けいた

します。 

 私少し確認したいことがあるんですけれども、長期休暇などを対象に

ということなんですけれども、もうひとつ考えられるのは、月の途中な

どで転入されてきた方が、仕事をもうすでに見つけてるとか、仕事は変

わらずに住所だけ、居住する場所だけ変わったという方であれば、すぐ

に学童保育の申込をされる場合もあると思いますが、こういったときに

この月以外の月で途中で、月のうちわずかなんですけれどもね、利用し

たいということで申し込みのあった人は対象にしないのかどうか。そう

いう形で転入された方が１週間預けたい、１０日預けたいとなったとき

の対応というのはどうなるのかについて確認させていただきたいと思い

ます。 

 

 現状の条例では月額４千円のなかで、今回、長期休業のみというなか

で、私さきほど申しましたとおり、春休み、夏休み、冬休みだけの半月

単位、１５日で切っていくという形でございます。今委員長がおっしゃ

いましたように、それ以外の月は今までどおりの形の全額徴収という形

でしていきたいと思います。 

 

 せっかく斑鳩へ転入してきてくれはった若い方々のためには、そうい

う配慮、長期休暇の配慮をされるのであれば、できたら、そういう途中

入室の、転入とかの状況の中では、今後こういうこともちょっと考えて

いっていただけたらと思います。あわせて保育園の保育料についても同

じことが言えると思うんですね。先日、ちょっと転入の手続きをして、

保育園のほう聞きましたら、たとえ３日でも４日でも預けたいとなった

ら、月額満額支払わんなあかんということなんですね。満額と言ったっ

て、小さい子どもの場合でしたら、ちょっと所得のある人でしたら、も

う４万なんぼ、５万なんぼ、６万なんぼって、こんな金額ですからね。
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ちょっと預けるのに、その金額が大きすぎますので、こういう途中で転

入してただく、特にそういう若い方々の子育て支援という意味では、若

い方々がたくさん斑鳩に来ていただくについては、斑鳩町としてはもう

ちょっと受け入れるほうを柔軟な対応を考え方を考えていくべきではな

いかなと思いますので、ちょっと私はそのへん問題提起だけさせておい

ていただきたいと思います。 

 他に委員さんのほうで何かございますか。よろしいですか。 

 清水参事。 

 

 今ちょっと問題提起という形でございますが、１点だけ付け加えさせ

ていただきたいと思います。斑鳩町の保育料は、斑鳩町の保育の実施に

関する条例のなかで保育料の項目で月額単位で保育料を設定しておりま

す。今委員長がおっしゃった、月の途中で入園もしくは退園した児童に

対しては条例にうたっておりません。日割りはしておりません。ただ奈

良県下においては、三郷町だけはしております。そのなかで一つの例で

はございますが、三郷町は日割り計算をしております。そのなかで一つ

の例でございますが、例えば王寺町の児童が月の途中で斑鳩町に転入し

てきた場合、王寺町にてその月分の保育料を徴収しているため、斑鳩町

では保育料を徴収はしておりません。その反対に月の途中で、斑鳩町か

ら王寺町に転出して、向こうの保育園に入所した場合は、斑鳩町で徴収

しておりますので、王寺町では徴収しておりません。 

 健康保険、社会保険では国民健康保険も同じような考えでございます。

そのような考えでございますので、ご理解の程よろしくお願いしたいと

思います。 

 

 今、参事言わはんのはわかりますねん。県下で広域入所でやってたら、

そういうことではやってると。せやけどね、例えば大阪なんかで私立の

保育園預けてはった方は、私立の保育園で何日まで行ってはったら日割

りで払ってきて、転入してこっちに来てると。向こうで日割り計算で払

っているわけですけれども、こっちに来て途中で入りたいと言うたら、
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丸々月額をもらわなあかんというような状況になりますのでね。そうい

う一定の所得を持ってはったら余計ですけれども、小さいお子さんやっ

たら余計ですけど、金額大きい割にそんなん３日や４日預けんのに、最

高やったら６万円なんぼですからね。こんなんちょっと払ってられへん

のとちがうかということもありますのでね。そういうことでは、今、参

事が説明された広域入所の件では理屈はわかりましたけれども、いろん

なケースがあると思いますので、そういったケースの中で、できるだけ

斑鳩町にせっかく新たに入ってきていただいた方には、またね、斑鳩町

ってすごい融通がきいて住みやすいとこやなって、子育てしやすいとこ

やなあって、やっぱり思ってもらえるように柔軟な対応をしていってい

ただきたいと、そういう思いがありましたんでね。まあ問題提起として、

いろんなケースがあることも考えてね、今後やっぱりちょっとそのへん

も。できるだけ私たちも若い人に入ってきてほしいですからね、検討し

ていっていただきたいと思います。 

 

 （「継続審査以外は聞いとくだけでいいのと違うの。 

本番でしようや、９月議会の中でさ。」の声あり） 

 

 それはね、やっぱり委員さんらの意見がいろいろあって、取り入れる

ことができることであれば、事前ですのでね。そういう意見も聞いた上

で、より良いものになるんやったら、なったらいいなと思います。 

 続きまして、次に、付議予定議案の（２）斑鳩町国民健康保険条例の

一部を改正する条例について、理事者の説明を求めます。 

 植村国保医療課長。 

 

 それでは、斑鳩町国民健康保険条例の一部を改正する条例（案）につ

いて、ご説明いたします。今回の改正は、国の緊急少子化対策を受けて、

平成２１年１０月から１年半にわたりまして、出産育児一時金を４万円

増額するものでございます。 

 資料３の斑鳩町国民健康保険条例の一部を改正する条例（案）の２枚
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目、新旧対照表をご覧ください。付則に、新たに「平成２１年１０月か

ら平成２３年３月までの間の出産に係る出産育児一時金に関する経過措

置」を加えるものであり、出産育児一時金の額を３５万円から３９万円

に引上げるものでございます。この改正によりまして、産科医療補償制

度加入の分娩機関で出産した場合は、３８万円から４２万円になるとい

うことでございます。 

なお増額となります４万円の財源につきましては、１／２が国庫補助、

残り１／２の２／３は公費、一般会計から受けることとなっております。 

 以上、簡単ではございますが、斑鳩町国民健康保険条例の一部を改正

する条例案についての説明といたします。 

 

 説明が終わりましたので、何かお聞きになりたいことがあればお受け

いたします。 

 

  （ な  し ） 

 

特にないようですので、以上で、９月定例会の付議予定議案について

は、あらかじめ説明を受けたということで終わります。 

つづきまして、３．各課報告事項についてを議題といたします。 

（１）斑鳩町立学童保育室条例施行規則の一部を改正する規則につい

て、理事者の説明を求めます。 清水福祉課参事。 

 

 それでは、斑鳩町立学童保育室条例施行規則の一部を改正する規則に

ついてご説明をさせていただきます。３枚目の要旨をご覧いただきたい

と思います。「斑鳩・斑鳩東学童保育室整備工事の実施に伴い、各学童

保育室の定員を増員し、学童保育事業の充実を図るため規則の一部を改

正し、平成２１年９月１日から施行するものでございます。」 

続きまして、新旧対照表をご覧いただきたいと思います。第２条の「児

童の定員は、下記のとおりとする」。 

 町立斑鳩学童保育室の定員を５０名から１４０名、町立斑鳩西学童保
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育室３０名を５０名、町立斑鳩東学童保育室５０名を１１０名とする旨

の改正でございます。 

定員の算定根拠でございますが、平成１９年１０月に放課後児童クラ

ブガイドラインが国から示されました。その中で、放課後児童クラブの

規模については、最大７０人までにすること、そして、子どもが生活す

るスペースについては１人あたりおおむね１.６５㎡以上の面積を確保

することが望ましいという指針が出されております。 

斑鳩学童保育室は、整備後の有効床面積は２４４㎡になります。それ

を１.６５㎡で割りますと１４７人になりますので１４０人に。そして東

学童保育室では１８７㎡になりますので、それを割りますと１１３人と

なり、１１０人に改めるものでございます。 

そして、西学童保育室は今回整備はございませんが、もともとの面積

が９０㎡ございますので、３０人から５０人に改めるものでございます。 

 以上、ご説明とさせていただきます。 

 

 報告が終わりましたので、何かお聞きになりたいことがあれば、お受

けいたします。 

 

  （ な  し ） 

 

 ないようですので、続きまして（２）学童保育室の整備状況について、

理事者の報告を求めます。 清水福祉課参事。 

 

 学童保育室の整備状況について報告させていただきます。資料５をご

覧いただきたいと思います。斑鳩・斑鳩東学童保育室の整備工事を、６

月３０日に指名競争入札の執行いたしまして、東海リース株式会社と３

７,２７５,０００円で契約をいたしました。工事期間は７月１日から８

月３１日までの２ヶ月間で、構造は、鉄骨造、平屋建て 金属葺でござ

います。建築面積は、斑鳩学童保育室１６４.５４㎡、斑鳩東学童保育室

１２７.８４㎡でございます。 
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 昨日現在での進捗率は約６０％で、基礎工事、建て方、外壁、底ふみ

終わり、今は、給排水・電気・空調工事に取り掛かっており、工程どお

り順調に進捗しております。 

 １ページ目をお開きください。斑鳩学童保育室の平面図でございます。 

面積は、先程申し上げましたとおり１６４.５４㎡でございます。右のほ

うに給湯室、そして更衣室、便所、そして多目的便所、そして中の畳ス

ペース８畳分がございますが、これは憩いのスペースということで、子

ども達にテレビ等を観覧してもらうと、そして下の方に廊下とスロープ

をつけております。 

 そして次のページでございますが、立面図でございます。東立面図、

これは運動場側からの図面でございます。あと網掛けしている部分が防

球ネットをはっております。そして入り口が２つ。身障者用、車椅子も

通れる出入り口がございます。そして右側が普通の入り口です。そして

あと、北、西、南の立面図でございます。 

 そして次のページでございますが、斑鳩東学童保育室の平面図でござ

います。面積は１２７.８４㎡で、さきほどと同じように給湯室、更衣室、

便所、多目的便所、そしてスロープと廊下というふうに建築しておりま

す。次のページが東学童の立面図でございます。  

今後の予定でございますが、備品等の購入に取り掛かりまして、竣工

ができ次第、検査を行い、９月中頃までには新しい保育室での保育を実

施していきたいと考えております。以上、学童保育室の整備状況につい

ての報告とさせていただきます。 

 

報告が終わりましたので、何かお聞きしたいことがあれば、お受けい

たします。 

 

  （ な  し ） 

 

 特にないようですので、続きまして（３）子育て応援特別手当につい

て、理事者の報告を求めます。 清水福祉課参事。 
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 子育て応援特別手当について報告させていただきます。 

 資料６をご覧いただきたいと思います。現下の不況下で、全体の個人

所得が減少しつつあることを鑑み、国の緊急経済危機対策として、また、

子育て家庭に対する生活安心の確保を図ることを目的といたしまして、

臨時異例の措置であります子育て応援特別手当を、今年度に限り第１子

まで拡大して支給いたします。支給対象となる子どもは、小学校就学前

３年間の子どもで具体的には、平成１５年４月２日から平成１８年４月

１日生まれの子どもであります。 

子育て応援特別手当の受給者につきましては、平成２１年１０月１日

の基準日におきまして、前回と同様、支給対象となる子どもの属する世

帯の世帯主となり、手当額も同額で、子どもひとり当たり３万６千円の

支給となります。 

支給申請受付開始日は未定でありますが、支給申請期限は申請受付か

ら６ヶ月となっており、財源につきましては事務取扱交付金を含め、全

額国庫補助となっております。 

支給対象となる子どもの人数は、平成２０年度子育て応援特別手当に

あっては、平成２１年８月１日現在で３５９名でありましたが、平成２

１年度子育て応援特別手当については第１子まで支給が拡大されました

ことから平成２１年７月１５日現在で７４９名となっております。 

次のページをご覧ください。子育て応援特別手当２１年度のスケジュ

ール案でございます。まず１０月１日が平成２１年度版子育て応援特別

手当支給基準日になります。そして１２月初旬に支給対象児童に申請書

類を送付し、記載方法等を記載したチラシを郵送にて配布する予定でご

ざいます。そして１２月中旬以降に申請受付を開始し、６ヶ月間が申請

期限でございます。１月初旬に第１回目の口座振込を実施し、以降順次

月２回の口座振込により支給を行います。２月以降は毎月２回の口座振

込を予定しており、最終により６月初旬に最終受付を終わるというスケ

ジュールで進んでいきたいと考えております。以上で、子育て応援特別

手当についてのご説明とさせていただきます。 
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 報告が終わりましたので、何かお尋ねになりたいことがあれば、お受

けいたします。いかがでしょうか。 

 

  （ な  し ） 

 

 特にないようですので、続きまして（４）高額療養費特別支給金につ

いて、理事者の報告を求めます。 植村国保医療課長。 

 

 それでは、（４）高額療養費特別支給金について、ご説明いたします。

お手元の資料７に「斑鳩町国民健康保険高額療養費特別支給金支給要綱

（案）」を提示させていただいております。この要綱は、平成２０年４月

２日から平成２０年１２月３１日までの間の月の初日以外の日におい

て、７５歳に到達したことによる医療保険制度の移行があった人の属す

る世帯について、高額療養費特別支給金を支給するための要綱でござい

ます。 

要綱制定の背景とその内容をご説明いたします。７５歳に到達し、国

民健康保険から後期高齢者医療制度に移行した月における高額療養費の

自己負担限度額については、それぞれの制度で適用しますことから、当

該月に負担が増大することとなったため、これを是正する法令の改正が

平成２１年１月に施行されました。この際に、平成２０年４月から平成

２０年１２月までの間についても同様の措置を採るということで、政府

が方針が示されておりましたが、このたび厚生労働省のほうより、高額

療養費の追加払いではなく、特別支給金で対応するということが決定い

たしましたので、本町といたしまして要綱を作成し、該当者に対しまし

て支給を行うものであります。 

 制度の概要について、資料７の最後のページに簡単な図をつけており

ますので、これをもって説明いたします。高額療養費特別支給金の仕組

みということで、これは一例ではございますが、１ヶ月の医療費の限度

額が４４,４００円の方が７月に７５歳になられた場合であって、国民健
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康保険から後期高齢者医療制度に移行されたことを想定したものであり

ます。６月までは国民健康保険に加入しておりますから、限度額が４４,

４００円を超えた分が高額療養費として戻ってくるわけなんですけれど

も、７月に７５歳になって国民健康保険から後期高齢者医療制度に移り

ますと、月の途中で制度が替わったにもかかわらず、それぞれの制度で

限度額が４４,４００円が適用されることから、その月の負担が増加する

ということでございます。で、これにつきまして、高額療養費のほうが

１月に是正されたわけでございますけれども、去年の４月から１２月に

かけて、これと同様の形で特別支給金を支給しようというものでござい

ました。矢印の右側でございますが、限度額をそれぞれ半額にすると、

今回の場合でありますと、国民健康保険、後期高齢者医療制度、それぞ

れが２２,２００円にするということで、その２２,２００円を超えた分

につきましては、それぞれの制度から高額療養費特別支給金が支払われ

るということであります。 

 この特別支給金の支給事務は２１年度の単年度事業であり、財源につ

きましては全額国の特別調整交付金となっているところでございます。 

 要綱の主な内容でありますが、まず第２条、支給要件及び支給額であ

ります。支給額は、当時の限度額で計算した高額療養費の額と、改正政

令を適用したとした限度額で計算した場合の額に差額が生じた場合、そ

の額を支給金とするというふうに明記をしております。さらに第２条の

第１号、２号、３号につきましては、対象者の支給要件を明記している

ところでございますが、第１号は、７５歳になって、町の国保から後期

高齢者医療制度に移行した人が対象でございます。第２号につきまして

は、社会保険の被保険者が７５歳になって後期高齢者医療に移行したた

め、その社会保険から町の国保に加入した被扶養者という方が対象でご

ざいます。また第３号につきましては、国民健康保険組合の被保険者が

７５歳になって後期高齢者医療に移行したため、その組合から町の国保

に加入した被扶養者が対象ということを書かせていただいた部分でござ

います。裏面でございますが第３条でございます。「この特別支給金は

申請によって行う」という旨を記載させていただいております。次に第
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４条でございますが、支給受付申請期限ですが、特に第２項ですが、第

２項で申請期限を平成２２年１月２９日と定めております。これは、国

の特別調整交付金の申請期限が１月末日頃にあるため、この日をもって

金額を確定するため定めさせていただいたものでございます。 

 最後に第７条でございますが、申請期限の間に申請がなかった場合は

支給は行わないという旨、また申請書に不備、例えば振込先となります

口座の情報に誤りがあった場合、平成２２年２月２６日までに修正がな

ければ支給できないということを書かせていただいている部分でござい

ます。この２月２６日までにという規定につきましても、この事業が３

月までに支給を終えなければならないということがありますので、支給

に関します事務の期間を考慮して２月２６日までと定めさせていただい

たところでございます。 

 なお、該当する被保険者につきましては、特別支給金を申請していた

だくよう、町から個別に連絡したいと考えております。また広報紙など

にも掲載をいたしまして、できるだけ早く受給していただけるよう努め

たいと考えておりますので、ご理解いただきたいと思います。以上でご

ざいます。 

 

ただいま報告が終わりました。何かお尋ねになりたいことがあれば、

お受けいたします。いかがでしょうか。 

 

  （ な  し ） 

 

 最後に課長の方から個別に連絡をすると言っていただきましたので、

安心いたしました。お年寄りのことですので、制度が変わって混乱して

て何が何やらわからんまま払ってはったりとかいう場合が多いと思いま

すし、広報なんかに調べてもなんか訳わかれへんと思います。また個別

に行われた後も、多分、何が何やら訳わからんまま送られてきてるよう

に感じはる場合もあると思いますが、対応の方親切にきちっとやってい

ただいて、当然いただけるものですので、二重にお払いになってて当然
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返ってくるものという考え方でその方々にお返しできるように事務の

方、努力をしていただきたいということをお願いしておきます。 

 他によろしいですか。 

 

  （ な  し ） 

 

そういたしましたら、ないようですので、続きまして（５）女性特有

のがん検診について、理事者の報告を求めます。 西梶健康対策課長。 

 

 女性特有のがん検診について、ご説明させていただきます。 

資料８、女性特有のがん検診をごらんください。女性特有のがん検診

推進事業は、未来への投資に繋がる子育て支援といたしまして、平成２

１年度において、国の経済危機対策として補正予算措置されたところで

ございます。がん検診の中でも受診率の低い子宮がん・乳がんの受診率

アップを図り、住民の検診受診のきっかけづくりとし、一定の年齢に達

した女性に対し、子宮頸がん及び乳がん検診の無料クーポン券を配布し

健康手帳を交付することによりまして、検診受診率の向上を図ることを

目的に、平成２１年度に検診にかかります費用を補助率１０分の１０と

いたしまて補正予算措置されたところでございます。 

この検診は、子宮がん検診の対象者につきましては、資料中ほどに示

させていただいておりますように、前年度に２０歳から４０歳になった

方の内５歳刻みの節目検診とし、乳がん検診対象者については、同じく

前年度に４０歳から６０歳になった方の内５歳刻みの節目検診として、

全員に検診無料クーポン券・検診手帳を送付し、がんの早期発見と正し

い健康意識の普及及び啓発を目的としております。 

なお、節目でない方につきましては、従来どおり保健センターの事業

として受診していただくこととしております。 

斑鳩町の子宮がん検診の対象者は約９００人、乳がん検診の対象者は

約１，０００人でありますが、節目の年齢の方全員にこのクーポン券と

検診手帳を配布しなければならないこととなっていることから、検診期
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間を９月から２月の６ヶ月間有効の無料クーポン券の発送を予定をし

ており、受診率の向上につとめていきたいと考えております。 

 裏面をご覧ください。クーポン券と検診手帳の見本をコピーしており

ます。国におきましては女性特有のがん検診推進事業として、国の予算

の範囲内においてこの検診に要した経費に対して１０分の１０補助があ

りますことから、後ほど説明させていただきますが、増額補正をお願い

しておりますのでご理解賜りますよう、よろしくお願いいたします。以

上でございます。 

 

報告が終わりましたので、何かお聞きになりたいことがあれば、お受

けいたします。いかがでしょうか、特にございませんか。 

 

 （ な  し ） 

 

ないようですので、続きまして（６）新型インフルエンザへの対応に

ついて、理事者の報告を求めます。 西梶健康対策課長。 

 

 新型インフルエンザへの対応についてでございますが、４月２７日に

世界保健機構がフェーズ４を宣言してから、約３ヶ月半が過ぎました。

町といたしましても、４月３０日に対策本部を立ち上げ、今日までに対

策本部会議を７回、各種団体からなる連絡会議を１回開催いたしまして、

チラシによる周知、公共施設への消毒液の設置、マスク等の備蓄品の確

保等新型インフルエンザ対策について協議し対策を講じてきたところで

ございます。 

日本国内においても新型インフルエンザが感染が拡大するなか、６月

１６日に、初めて奈良県内においても、新型インフルエンザの感染者が

発生し、7月２５日までで９１例が報告されました。その内２例が生駒郡

内の発生という報道がありましたが、県は、対策本部会議を開催せず、

学校、幼稚園、保育所、高齢者通所施設などの休業等の措置については、

当面要請しないこととし、公立施設の休業要請、イベント・行事等の自
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粛についても、要請する段階ではないということでありました。なお、

プライバシー保護のため、県での発表は町名の公表はありませんでした。 

また、６月２５日付けで厚生労働省から県に「新型インフルエンザに

かかる今後のサーベイランス体制について」通知があり、「今般発生し

た新型インフルエンザについては、多くの感染者は軽症であり、季節性

インフルエンザの症状と区別して把握することは難しい。こうした状況

を踏まえ、一定程度の感染の発生は避けられないことを前提としつつ、

学校、施設等の集団における複数の新型インフルエンザ患者の発生を可

能な限り早期に探知し、感染の急速な拡大や大規模かつ一斉の大流行と

なることを回避・緩和するため、今後季節性インフルエンザを含めたイ

ンフルエンザサーベイランスを念頭において行う。」としており、県は

これを受けて、インフルエンザ症状のある方は、一般診療で受診するこ

ととし、個人単位での全数把握は中止するとともに、保健所は、学校、

福祉施設、職場などの同一集団で、７日以内に２名以上のインフルエン

ザ症状の患者の発生連絡を受け、集団的な発生が疑われる場合において

患者発生動向調査を実施することとしております。 

天理高校野球部や近畿まほろば総体での新型インフルエンザ感染の報

道発表はありましたが、こうした国の対応を受けて、これまで、県は、

新型インフルエンザの疑いのある患者全員に遺伝子検査を実施し、患者

確認について報道発表しておりましたが、７月２７日から行わないこと

となりました。 

しかしながら、８月１５日、厚生労働省と沖縄県は、新型インフルエ

ンザに感染した患者が国内で初めて死亡したと発表しました。亡くなっ

た方は、心臓や腎臓に持病があった沖縄県の５７歳の男性で、渡航歴が

ないということでありました。また、本日の新聞報道等では、昨日神戸

の７７歳の男性の方が新型インフルエンザに感染し死亡したと発表があ

りました。糖尿病による腎不全で人工透析をうけておられたということ

であります。いずれにしましても、厚生労働省は、「ウイルスが強毒化

したわけではない」とし、慢性疾患の人や妊婦、乳幼児は重症化の危険

性が高いとして注意を呼びかけております。 
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町といたしましても、町のホームページやポスターなどで、手洗い・

うがい・人ごみを避ける等、個人個人で出来る予防対策について啓発を

引き続き行ってまいりたいと考えております。 

また、県は新型インフルエンザ蔓延期の行動計画を策定することとし

ていることから、町といたしましても県のこの行動計画が策定されまし

たら、有事の際には、迅速、的確な対応ができるよう、早急にこの計画

に沿って行動計画を策定してまいりたいと考えており、今後も県と連携

を密にいたしまして、新型インフルエンザ対応に努めてまいりたいと考

えております。 

なお、現在、備蓄品として、マスク、手袋、ゴーグル、防護服等を確

保しておりますが、秋以降の第２波に備えまして、消毒液、マスクの備

蓄の他、チラシの各戸配布等に要する経費といたしまして、増額補正を

お願いしておりますので、よろしくご承認賜りますようお願い申し上げ

ます。以上で、新型インフルエンザへの対応についてのご報告とさせて

いただきます。 

 

報告が終わりましたので、何かお尋ねになりたいことがあれば、お受

けいたします。 吉野委員。 

 

今、報告がありましたとおり、ちょっと一安心というような風潮があ

る中で、お医者さん方大変心配しているお医者さんと、逆に大丈夫だと

いうお医者さんと、聞けばいろいろな反応がありますが。実は先日郡山

城ホールへ行きまして、子どもの合唱祭っていうのがありまして、６，

７県の代表の子どもさんが集まって合唱するんですけども、それが中止

を決定したということを聞きました。こういうような催しを開くかある

いはやめるかという判断は大変難しいだろうと思いますが、斑鳩町でも、

ひとつ慎重にそういう際には決めていただきまして、斑鳩町から患者さ

んがでないように、死亡者がでないように、ひとつよろしくお願いしま

す。それと私どもの自治会では老人も結構多いものですから、自治会単

位でのこの間マスクの購入をいたしました。結構たくさん希望者があり
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委員長 

 

 

まして、今のうちにだったら安いということもございまして、たくさん

購入いたしました。そういうことも自治会単位で買ったらどうかという、

広報ですか、結構いいんじゃないかなと思うんですけども、その辺を一

つよろしくお願いします。 

 

その２点は、答弁できますか。 小城町長。 

 

 吉野委員がご心配されるように郡山城ホールでそういう中止とか、そ

れはあくまでも催しされるところが慎重に対応すると。ただやっぱり一

番問題は、奈良県の場合はですね、なかなか近畿では奈良県内、そして

高校総体を行う前ぐらいから非常にたくさんでて、今沖縄に次いで奈良

県が第２位だという報道がされて、これもいろいろお医者さんも３７．

５度ぐらいから医者へ来て、あくる日になったら３６度とかありますけ

ども、いろいろ言われる中では、インフルエンザＡ型、確かに大変なこ

とでございますから、我々としても最初の段階は５月３０日のクリーン

キャンペーンも吉野議員もおっしゃったように中止するのかしないのか

と、これはしませんということでやったわけですけども。今の状況等考

えますと高校総体も奈良県でやりましたため、この時もインフルエンザ

が出て、高校が辞退しているところもございますし、そういう関係の中

で今、県あるいはそういうところから指導等がないわけですから、でき

るだけ斑鳩町としてもそういう関係等については今中止する考えはござ

いませんし、十分見守って。一番問題は今やっぱり死亡者がでてきた、

沖縄あるいは神戸でてだわけですけれども、非常に関心が高くなってま

す。今後これから秋にかけてどういう状況になっていくのか非常に心配

でございます。この点についていち早く察知しながら我々としては行動

していきたいと考えております。 

 

 あと自治会単位でのそういうことっていいますと、なかなか難しい問

題かなとは思うんですが、自治会連合会の役員さんなんかとお話する機

会があれば、こういうことやっている自治会さんありますよ、みたいな
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話はできるんかっていうふうにはちょっと思ったりはするんですけど

も。吉野委員がおっしゃるようなことを大々的に広報に載せるというよ

うなことは難しいのかなっていうふうには今お話聞いてて感じました

が、その点についてはいかがでしょうか。 

 

これはもう各自治会が自主的に自分の地域をそういうふうな形で守っ

ていただくということで、やっぱり自主的に自治会としてやっていただ

く、連合会の問題やないと思いますし、やっぱり各自治会ではそういう、

インフルエンザの関係ではマスクもやっておられますし、また防犯の関

係では防犯でですね、取り組んでおられる自治会もございますから、や

はりそういうことについては、自主的に自治会が自らが自分の地域を守

っていくんだということでお願いしたいと思っております。 

 

他になにかございませんか。 

 

 （ な  し ） 

 

 この件につきましては、やはり体力のない方などが通常の季節性のイ

ンフルエンザ同様ですね、やはり体力のない方や、他に疾患抱えている

っていう方なんかについては、やっぱり重症化するというような状況が

全国的にも見られますので、そういったところ特に気をつけて今後町と

しても対応、県の状況も見ながらやっていっていただきたいなというふ

うに思います。以前にも申し上げておりましたが、インフルエンザの予

防接種の問題などについても、十分に今後の動向を見ながらその予防接

種の事業も、高齢者への事業もしておりますのでね、このへんについて

も考えて、よく対応のほう検討していっていただきたいということをお

願いしておきます。 

では他にないようですので、続きまして（７）平成２１年度斑鳩町一

般会計補正予算（第４号）について、理事者の報告を求めます。 

佐藤福祉課長。 
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 それでは、平成２１年度一般会計補正予算（第４号）のうち、厚生常

任委員会が所管します補正につきまして、報告させていただきます。資

料９、平成２１年度一般会計補正予算（第４号）歳入歳出総括表（案）

によりまして一括して説明させていただきます。 

まず、歳入補正予算のほうでございます。第１４款、国庫支出金の民

生費国庫負担金といたしまして、自立支援給付費負担金で９１５万５千

円の増額、これにつきましては、平成２１年４月より障害福祉サービス

の報酬改定でサービス単価が上がったことなどによりまして、対象費用

の２分の１の国庫負担金につきまして増額補正するものでございます。 

次に、民生費国庫補助金といたしまして、子育て応援特別手当交付金

で２,８８０万円、及び子育て応援特別手当事務取扱交付金で２０３万円

の増額、これにつきましは、先ほどありましたが、臨時的措置でありま

す子育て応援特別手当を平成２１年度に限り、第１子まで拡大して支給

することに伴いまして、子育て応援特別手当及び事務経費に対する交付

金でございます。 

次に、衛生費国庫補助金といたしまして、疾病予防対策事業費等補助

金で６２７万円の増額、これにつきましても先ほどありましたが、女性

特有のがん検診につきまして、一定の年齢に達した女性に対して乳がん、

子宮がん検診を無料で実施することによる費用についての国から補助で

ございます。 

次に、第１５款県支出金の民生費県負担金といたしまして、自立支援

給付費負担金で４５７万７千円の増額、これにつきましては、国庫負担

金の方と同じでございまして、県負担金につきましては対象費用の４分

の１を増額補正するものでございます。 

次に、２段下でございます。第１７款寄附金で、福祉費への寄附金と

いたしまして１０５万円の増額でございます。 

それでは１枚めくっていただきまして歳出補正予算のほうの説明をさ

せていただきます。 

第３款 民生費 社会福祉総務費といたしまして、国民健康保険事業
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への支援で３３８万７千円の増額、これも説明ございましたが、国民健

康保険事業特別会計の出産育児一時金の引上げ及び支給増を見込む増額

補正で一般会計からの繰出しを増額するものでございます。 

次にその下でございます。福祉基金への積立で１００万円の増額。な

お、歳入のほうで１０５万との差額５万円につきましては、寄付者の意

思によりまして児童福祉の充実に充当を予定しております。 

次に老人憩の家運営費といたしまして、老人憩の家地上デジタル放送

への対応で１４９万９千円の増額、これにつきましては、地域活性化・

経済危機対策臨時交付金事業にかかるもので、東及び西老人憩の家のテ

レビの入れ替え等に要します費用でございます。 

次に医療対策費といたしまして、福祉医療制度の運営で２９４万３千

円の増額、これにつきましては平成２０年度の福祉医療費助成制度にか

かる県の補助金に超過交付がございましたので、精算して返還するもの

でございます。 

次に障害福祉費として、障害福祉内部事務で８７万円の増額。これに

つきましては、平成２０年度の障害者医療費国庫負担金の精算による超

過受入れの返還でございます。次にその下でございます。障害者介護給

付・訓練等給付費の支給で１,８３１万１千円の増額。これにつきまして

は、歳入の民生費国庫負担金及び県負担金と同様に、サービスの報酬改

定による増額補正でございます。次に、ふれあい交流センターいきいき

の里管理運営事業費の８０万９千円、その下の保育園費の２０６万５千

円、及び学童保育運営費の８４万３千円につきましては、老人憩の家運

営費で説明いたしました地上デジタル放送への対応でございます。 

次にその下で、子育て応援特別手当支給事業費といたしまして３,０８

３万円の増額、これにつきましても先ほど説明ございましたが、歳入の

民生費国庫補助金で説明いたしました子育て応援特別手当と事務経費で

ございます。 

続きまして、第４款 衛生費 感染症予防費といたしまして、新型イ

ンフルエンザへの対応で１０１万５千円の増額、これにつきましても説

明ございましたが、新型インフルエンザの秋以降の第２波に備えた消毒
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液やマスク等の購入、感染拡大を抑制するためのチラシの各戸配付など

に伴う経費でございます。 

続きまして健康増進事業費といたしまして、乳がん検診の実施で３２

７万１千円、及び子宮がん検診の実施で２９９万９千円の増額。これに

つきましても歳入で説明いたしました無料検診に係ります無料クーポン

券や検診手帳等の印刷、また受診率が上がることが見込まれることによ

る検診の委託料等でございます。 

次に塵芥処理費といたしまして、ごみ収集車の更新で２,１００万円の

増額。これにつきましては、国の経済対策により使用年月が１３年以上

の老朽化したごみ収集車３台を更新するものでございます。その下の衛

生処理場地上デジタル放送への対応では１４万円の増額でございます。 

以上、簡単ではございますが、平成２１年度 斑鳩町一般会計補正予

算（第４号）のうち、厚生常任委員会が所管します補正についての説明

とさせていただきます。よろしくお願いいたします。 

 

報告が終わりましたので、ただ今の説明で何かお尋ねになりたいこと

があれば、お受けしていきたいと思いますが、いかがでしょうか。 

 

  （ な  し ） 

 

 すいません。私ちょっと１点聞きたいんですけれども、地上デジタル

化の関係なんですけれども。だいたいところどころで見てたら１１万円

という数字で割と上がっているところなんかもあるんですけどもね。た

だうちの所管のね、老人憩の家、西、東ありますけど、結構金額大きい

です、１４９万９千円。ふれあい交流センターなんかも８０万９千円い

ったら１ヶ所で結構かかるんだなと思うんですが、テレビの大きさなん

かにもよるんだろうとは思うんですけれども、ちょっとこの辺のお金の

かかり具合の内訳ですね、台数がどうあるとか、アンテナ工事が必要な

のか必要でないのかとか、そんなんも影響あんのかなとも思うんですが、

おおよその内訳数字教えてもらえたらと思います。 佐藤福祉課長。 
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 まず、ふれあい交流センターのほうから説明させていただきます。ま

ずテレビのほうなんですけども、大広間のほうは４２型を予定いたして

おりまして２５万５千円、それから小広間のほうですが３２型で２台で

３５万円、それ以外に先ほど委員長もおっしゃいましたアンテナとかケ

ーブル等の工事関係、いろいろ含めて約１６万５千円ほどかかってきま

す、それで合計で８０万９千円ほどでございます。 

 次に老人憩の家のほうでございますが、これにつきましては３７型の

テレビを予定しておりまして、各施設３台ずつ設置を予定しておりまし

て、合計で西、東入れまして１０２万円、これ消費税入っておりません

ので申し訳ございません、掛ける消費税含めた分、そしてそれ以外にで

すね、いきいきの里のほうと同じですけども、工事関係、アンテナ設置、

ブースターとか必要ということになっておりますので、そういう費用が

いるということでございます。以上でございます。 

 

 今聞くとアンテナとかケーブルの関係の工事費もいるし、これ一般家

庭に地上デジタルを普及さすのに、一般家庭もほんまに大変やなって説

明聞いてつくづく思いました。今後斑鳩町でもどうなっていくんだろう

かと思いますが、公共施設はもちろん国のこういう対策でね、経済対策

でこうやってやっていただけるんですけども。１１年になったら、もう

テレビ見られへん、こんなにお年寄りの楽しみのテレビが見られへん、

また不用になったテレビがどうなっていくんか、町としても今後も大き

な問題としてとらえながら、そういった普及に関しても関心を持って行

政としても対応していっていただけたらな、というふうにお願いしてお

きたいと思います。 

 他に、何かこの補正予算の関係などでお尋ねになっておきたいことは

ございませんでしょうか。 

 

  （ な  し ） 
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ないようですので、続きまして（８）平成２１年度斑鳩町国民健康保

険事業特別会計補正予算（第３号）について、理事者の報告を求めます。  

植村国保医療課長。 

 

 それでは、平成２１年度 斑鳩町国民健康保険事業特別会計補正予算

（第３号）について、説明いたします。 

 今回の補正の主な内容は例年と同様、前期高齢者交付金や、後期高齢

者支援金等の確定にかかります補正、出産育児一時金の増額にかかりま

す補正、介護従事者処遇改善臨時特例交付金の受入れ、また高額療養費

特別支給金の支給に関する補正などでございます。 

 それでは具体的に説明を申し上げたいと思います。資料１０をご覧い

ただききたいと思います。まず下の段の歳出の方からご説明をさせてい

ただきます。 

 まず第２款 保険給付費 出産育児一時金であります。５６０万８千

円を増額をお願いするものでございます。条例改正に伴います出産育児

一時金の額の引上げに加えまして、出生数の増加が見込まれることによ

りまして、出産育児一時金を５６０万円増額をお願いするものでありま

す。またこれまで現金給付でありました出産育児一時金が、平成２０年

１０月から１年半ではありますけども、通常の医療の療養給付と同様に、

分娩機関からの請求に基づいて支払う方法に変更となりますことから、

支払委託機関であります国民健康保険団体連合会に対し手数料を支払う

必要が生じまして、その手数料として８千円の追加をお願いするもので

ございます。 

 第３款 後期高齢者支援金等でございます。平成２１年度の後期高齢

者支援金の額が確定いたしましたので、７６万７千円を減額するもので

ございます。 

 第５款の老人保健拠出金でございます。合わせて１,６９１万７千円の

減額をお願いするものです。平成２１年度の老人保健拠出金の額が確定

したことに伴うもので、医療費分として１,６３０万２千円、事務費とし

て６１万５千円の減額をお願いするものです。 



 - 29 - 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 第６款 介護納付金であります。平成２１年度の介護納付金の額が確

定しましたことによるもので、２,７６９万３千円の減額をお願いするも

のです。 

 第１０款の諸支出金でございます。合計で１２１万４千円増額をお願

いするものですが、まず退職被保険者等償還金でございますが、これは

平成２０年度で超過交付となりました療養給付費等交付金を精算して返

還するもので、７６万４千円の増額をお願いするものです。また、高額

療養費特別支給金でございますが、これについては４５万円の追加をお

願いするものでございます。 

 第１１款の予備費でございますが、前回の補正予算で予備費を充用し

たことから、当初予算額に戻したいと考え、５５万９千円の増額をお願

いするものでございます。 

 最後に第１２款 前年度繰上充用金でございますが、この額、今年度

の執行額が確定いたしましたことによりまして、３２９万５千円の減額

をお願いするものでございます。 

 続きまして上の段の歳入についてご説明申し上げます。第２款の国庫

支出金でありますが、合わせまして２,３１４万円の減額をお願いするも

のです。内訳はまず療養給付費負担金でございますが、後期高齢者支援

分現年分につきましては、計算上の数値に変更がありましたことから２

１万３千円の増額。介護納付金分現年分につきましては、介護納付金の

確定に伴いますもので、９４１万５千円の減額。医療給付費分過年度分

につきましては、平成２０年度の精算によります追加交付を受けること

としまして４８８万円の増額をお願いするものです。 

 次に老人保健医療費拠出金負担金、これにつきましては老人保健拠出

金の確定に伴いまして５５４万３千円の減額をお願いするものです。 

 次に財政調整交付金です。医療給付費分普通財政調整交付金は、老人

保健拠出金の確定と計算上の数値の変更によりますもので、１,１８０万

９千円の減額。後期高齢者支援分普通財政調整交付金につきましては、

計算上の数値の変更ございまして５万６千円の増額。介護納付金分普通

財政調整交付金につきましては、介護納付金の確定に伴いまして２４９
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万２千円の減額をお願いするものです。 

 高額療養費特別支給金分ということで、歳出または状況の説明をさせ

ていただきましたように、この分については全額国の補助金ということ

で、この財政調整交付金で４５万円の増額をお願いするものです。 

 また出産育児一時金の補助金といたしまして、５２万円を追加してお

ります。この補助金は、条例で申し上げました４万円引上げになる分の

２分の１に相当する額、これを国庫から受け入れる分でございます。 

第４款 前期高齢者交付金でございますが、平成２０年度の概算交付

額が決定いたしまして、１億３,２１４万２千円の増額をお願いするもの

でございます。 

 第５款 県支出金は合わせまして、１,１０７万９千円の減額をお願い

するものです。内訳は、財政調整交付金でありまして、理由につきまし

ては、それぞれ国庫の財政調整交付金と同様でございます。それぞれ医

療、後期、介護それぞれ９１８万４千円の減額、４万４千円の増額、１

９３万９千円の減額をお願いするものです。 

 第８款 繰入金であります。一般会計の繰入金ですが、出産育児一時

金の増額に伴います繰入れの増額でありまして、３３８万７千円をお願

いするものでございます。 

 最後に、第１０款の諸収入であります。まず、下の段の介護従事者処

遇改善特例交付金であります。２０９万４千円の追加をお願いするもの

でございます。この交付金につきましては、平成２１年度の介護報酬改

定が３％の引上げがありました。その介護従事者の処遇改善を図ること

としつつ、それに伴います介護保険料、国保で言いますと医保税の介護

分にあたりますが、その上昇の抑制することを目的とした国費の投入で

ございます。国民健康保健団体連合会で基金を設けまして、そこから市

町村の国保に再分配されるというものでございます。 

 その上の、歳入欠かん補填収入についてでございます。歳出でご説明

しました前年度繰上充用金の補正額と同額の３２９万５千円と、今回の

補正におきまして歳入が歳出を上回ることとなりまして、その差額が、

１億４,１４０万円ございますので、合計として、１億４,４６９万５千
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円を、ここで減額をさせていただきたいと考えていところでございます。 

 予算現額から歳入歳出それぞれ４,１２９万１千円を減額いたしまし

て、歳入歳出それぞれ３３億９,０３０万１千円とするものであります。 

以上で平成２１年度 斑鳩町国民健康保険事業特別会計補正予算（第

３号）についての説明といたします。よろしくお願いいたします。 

 

報告が終わりましたので、何かお聞きしたいことがあれば、お受けい

たします。いかがでしょうか。特にございませんか。 

 

  （ な  し ） 

 

 特にないようですので、ここで若干休憩をとりたいと思います。１０

時４０分まで休憩とさせていただきます。 

 

  （ 午前１０時２５分 休憩 ） 

  （ 午前１０時４０分 再開 ） 

 

それでは再開をさせていただきます。休憩前に引き続きまして各課報

告事項の（９）平成２１年度斑鳩町介護保険事業特別会計補正予算（第

２号）について、理事者の報告を求めます。 佐藤福祉課長。 

 

それでは、平成２１年度 斑鳩町介護保険事業特別会計補正予算（第

２号）につきまして、ご説明させていただきます。 

資料１１、平成２１年度 介護保険事業特別会計補正予算（第２号）

の歳入、歳出総括表（案）によりまして、説明させていただきますので

よろしくお願いいたします。 

 まず、歳入歳出予算の総額に歳入歳出それぞれ２,３９７万８千円を増

額いたしまして、歳入歳出予算総額をそれぞれ１５億６,５４４万９千円

とするものでございます。 

まず初めに、歳入予算の補正の方を説明させていただきます。 



 - 32 - 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員長 

 

 

 

 

委員長 

 

 

国保医療

課長 

第９款繰越金におきまして、平成２０年度決算の確定に伴いまして、

介護保険給付関係の歳入及び歳出につきまして、歳入金額のほうが多か

ったため、その差額につきまして平成２１年度に繰り越すことになり、

繰越金２,３９７万８千円の増額補正をお願いするものでございます 

次に歳出予算の補正の下のほうでございます。第３款 基金積立金と

いたしまして、平成２０年度決算の確定に伴い、繰越額から償還金等を

差し引きました余剰金を介護保険給付費準備基金へ積み立てるため、１,

４５４万７千円の増額補正をお願いするものでございます。 

次に一番下のほうですが、第５款 諸支出金では、平成２０年度分の

被保険者保険料の払戻しといたしまして、第１号被保険者保険料還付金

が確定したことから１３９万５千円の増額補正をお願いするものでござ

います。また、国庫支出金および県支出金等において、平成２０年度の

給付実績以上の介護給付費等を国、県から受け入れており、翌年度精算

といたしまして平成２１年度にこの超過交付額を返還することから、償

還金といたしまして８０３万６千円の増額補正をお願いするものでござ

います。 

以上、簡単ではございますが、平成２１年度 斑鳩町介護保険事業特

別会計補正予算（第２号）についての説明とさせていただきます。 

 よろしく、お願いいたします。 

 

報告が終わりましたので、何かお聞きしたいことがあれば、お受けい

たします。いかがでしょうか。 

 

  （ な  し ） 

 

 続きまして、（１０）平成２１年度斑鳩町後期高齢者医療特別会計補

正予算（第２号）について、報告を求めます。 植村国保医療課長。 

 

 それでは、平成２１年度 斑鳩町後期高齢者医療特別会計補正予算（第

２号）について説明いたします。 
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 今回の補正は、平成２０年度会計の出納整理期間中に収入いたしまし

た保険料について､これを平成２１年度に繰り越し、広域連合に支出する

ための補正でございます。 

 それでは具体的にご説明いたします。資料１２をご覧いただいたいと

思います。まず歳入でございます。第５款の前年度繰越金であります。

１０４万６千円の増額ございます。出納期間中に収入しました保険料を

繰り越すものでございます。 

 次に歳出でございます。第２款 後期高齢者医療広域連合納付金の保

険料負担金でございます。繰越ししました保険料を広域連合に支出する

ものでありまして、歳入と同額の１０４万６千円の増額をお願いするも

のでございます。予算現額に歳入歳出それぞれ１０４万６千円を追加い

たしまして、歳入歳出それぞれ２億６，６４９万１千円とするものでご

ざいます。 

 以上で簡単ではございますが、平成２１年度 斑鳩町後期高齢者医療

特別会計補正予算（第２号）についての説明といたします｡ 

 

ただいま報告が終わりましたので、何かお尋ねになりたいことがあれ

ば、お受けいたします。特にございませんでしょうか。 

 

  （ な  し ） 

 

特にはないようですので、このレジメに記載しております各課報告事

項（１０）までは終わりましたが、他に、理事者側から報告しておくこ

とがあれば、報告をしていただきたいと思います。 佐藤福祉課長。 

 

お手元のほうにお配りさせていただいております、例年開催させてい

ただいております、敬老会の開催日程につきまして、ご報告させていた

だきたいと思います。チラシの方を見ていただきまして、平成２１年度

におきましては９月１２日（土）、いかるがホール大ホールにおきまして、

午前９時３０分から受付を開始し、１０時より式典、１０時４０分から
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委員長 

 

 

 

 

１２時までを演芸という日程でございます。演芸につきましては、前年

度好評でした「劇団 侍」でございます。以上簡単ではございますが、

ご報告とさせていただきます。 

 

今回は、その他の報告ひとつずつ委員さんのほうで何かご意見なりご

質疑があればお受けしていくことにいたしますので、ただいまの件、何

か委員さんの方でお尋ねになりたいことございますか。 吉野委員。 

 

 この会、大変楽しみにしておりまして、私もそうだけど、自治会内で

もお年寄りさんは大変楽しみにしております。実はこれ私対象者になっ

ているんですけども。こないだ通知いただきまして、議員の席を、来賓

席というのを前のほうへ置いていただいて、大変ありがたいんですけど

も、もしかしたら後のほうとか、ばらばらとか、勝手でいいんじゃない

かと思ったりするんですよね。なんか恥ずかしいというかそんな気持ち

ありまして、そのへんどうですかね、議員紹介とかあったりすると、そ

れはそれでありがたいんですけども。敬老会の席でどうやろなと思った

りしたりするんですけどもね。 

 

町としても最初は段上までみなさん上がっていただく、それはもうで

きたら遠慮したいということから、下の席を設けました。吉野委員もお

っしゃるように議員さんのほうでそういうことであれば、そういう形を

とらせていただいたらいいと思いますし、そういうところを議長とまと

めていただいて、そういう形をしはるんだったら私どももそういうふう

にしていきたいと思います。 

 

 打合せの段階で、副委員長からもちょっと出てたんですけどもね。こ

れ最初の式典をやって、そして舞台上も片付けたりするとかいうことで

あれば、来賓席とりあえずそこにあっても、もう取っ払ってみな好きに

座ってくださいと、フリーで座ってくださいということにして、議員は

後ろに座り直すというようなそんな時間的な余裕があるのかどうか。一
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応ね、やっぱり前で陣取ってるっていうのが議員のほうも、式典の時は

ね、ともかくとしても、それ終ってからもその席で、またしかもその席

を式典終わったら帰らはる議員もいてますのでね、空いてる席もたくさ

ん前あるわけですよね。そういうことから言えばもう式典が終わったら

幕降ろして、準備する時間にも来賓席を取っ払うというような考え方で

もええのかなと思ったりもするんですが。どうでしょうかね、そういう

やり方でやり方でやったらややこしいですか、お年寄り動かはんの。で

も議員としてはそういうふうにしてもおたほうが。そのスペース空いて

あんのにそのまま置いとくというのもなにやらちょっとこそばいような

ね。 

ちょっと休憩します。 

 

 （午前１０時５０分 休憩 ） 

 （午前１０時５４分 再開 ） 

 

再開いたします。ただいま出ておりました敬老会の来賓席の件につき

ましては、当委員会所管にかかわる行事ではあるものの、全議員にも了

解をとるべき案件かなというふうに思いますので、議長とも相談をし、

初日の全協で各議員さんの了解を得てから、方向を決定していきたいと

思いますので、ご理解をいただきたいと思います。 

他に、敬老会につきまして何かご意見はございませんでしょうか。 

 

 （ な  し ） 

 

 １点なんですけどもね。前は案内のハガキ出してもらってましてんけ

ど、このところハガキの方出さないという形でご理解いただくようには

してるものの、どうでしょう。だいぶん浸透してきましたですかね、前

はねハガキ持って来てはったけども、ここんとこ、どうかなと思って、

ハガキいかへんかったらどんなんかなと思ったりしてたんですが。 

 佐藤福祉課長。 
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１８年度までハガキを送らさせていただいて、１９年度からは送らな

い形になったわけですけども、１９年度参加していただいている人数か

ら見ますと、１９年度が２５１名、昨年の２０年度が４５０名と増えて

おります。こちらといたしましても各施設とか掲示板にポスター貼った

りしておりますが、それに加えまして小地域福祉会のほうにも回らして

いただいて、そういうお年寄りについては行っていただくようにお知ら

せもさせていただいているのが功を奏しているのかいうことで、皆さん

この件につきましては周知していただいているのではないかと考えてお

ります。以上でございます。 

 

 出し物にもよるのかなと、ちょっと今１９年度の数字と２０年度の数

字と見て思ったりもしましたけども。今年もまたどれぐらい参加してく

れはんのか、やっぱりお年寄りが外へ出ていただくということも大事な

ことですのでね、今年も参加人数またご報告していただきたいなと思い

ますので、よろしくお願いします。 

他によろしいでしょうか。 

 

 （ な  し ） 

 

 ないようですので、続きまして他に何か報告しておくことがございま

したらお受けします。 植村国保医療課長。 

 

 国保医療課からご報告がございます。このたび、奈良県後期高齢者医

療広域連合長が交代されましたことについて、ご報告いたします。 

 広域連合長でありました藤原前奈良市長につきましては、奈良市長の

任期満了でございます平成２１年７月３０日に広域連合長としての任期

も満了となったところです。これに伴いまして、８月１７日に広域連合

長選挙の選挙会が開催されまして、新たな広域連合長に、大和郡山市の

上田清市長が決定いたしました。昨日ですが、８月１８日より就任され
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ているところでございます。広域連合長の交代についての報告でござい

ました。 

 

 ということで、昨年から始まりました新しい制度でございます、後期

高齢者医療のほうの広域連合の連合長の交替ということの報告でした

が、何かこれについてご意見、質疑などございますか。 

 

  （ な  し ） 

 

 ないようですので、続いて報告のほうはございますか。 

 栗本環境対策課長。 

 

 続きまして、環境対策課からも１件ご報告をさせていただきます。 

 衛生処理場の職員がごみ収集車を運転中、個人のお家の塀に接触し、

破損させる事故がございましたので、この件につきまして、ご報告申し

上げます。去る６月２４日水曜日、午前８時３０分頃、環境対策課 衛

生処理場の清掃員 平嶋滋巳が缶類・ビン類を収集するため、３ｔダン

プ車を運転中、神南３丁目１２番２８号 大道一様宅前の資源物集積所

で収集した後、Ｕターンをしようとバックをした際、大道様宅の塀に収

集車の右後部を接触させ、損害を与えました。 

 塀の一部に損害を与えたのでありますが、破損箇所を補修するだけで

は、塀の色に違いが生じることから、施工方法等の協議に時間を有し、

現在も示談に向けましての話合いをさせていただいているところでござ

います。示談が成立いたしました際には、損害賠償の額の決定を行い、

また、予算の補正も行っていく必要がございますが、時期によりまして

は、専決処分で対応させていただきまして、後に議会にご承認をいただ

かなければならないことも考えられますので、あらかじめご理解をいた

だきたく、今回、ご報告を申し上げるものでございます。 

 なお、今回の事故は職員の不注意が原因であり、これまでも何度か西

和警察署の交通課にお願いいたしまして、交通安全講習会を開催してき



 - 38 - 

 

 

 

 

 

 

 

委員長 

 

 

 

 

 

西谷委員 

 

 

 

 

 

委員長 

 

環境対策

課長 

 

委員長 

 

 

 

 

 

たところでございますが、今回は法隆寺自動車教習所に講師派遣をお願

いいたしまして、運転技術の向上といったことに重点をおいた運転技術

研修を去る８月７日に実施し、運転技術の向上に努めたところでござい

ます。今後も定期的に運転技術研修を実施するなど、一層注意してまい

りたいと考えておりますので、ご理解くださいますようお願い申し上げ

まして、ご報告とさせていただきます。 

  

 ただいま、ごみ収集車の事故についての報告が担当から行われました。

今後の示談の進み具合でまた専決処分であったり、議案となるのか、な

ってくると思いますので、事前に委員皆様方にただ今報告をしていただ

いたということなりますが、これつきまして何かお尋ねになりたいこと

ございましたらお受けいたします。 西谷委員。 

 

 だいたいごみ収集車の接触事故って多いんですけど、今の場合バック

でする場合の車接触、実際には運転者と同乗者いてるはずなんで、そう

いう誘導っていうのが、基本的なところが実際欠けてたんか、それとも、

バックの誘導とかそういうことはされてなかったんか、そのへんはどう

なんですか。 

 

 栗本環境対策課長。 

 

 今回につきましてはバックモニターで確認をしておっただけで、同乗

者については後のほうで誘導していたわけではございません。 

 

 他に何かお尋ねになりたいことはございますでしょうか。 

 こういうこともありますのでね、原則としていろいろな資源ごみの収

集などを行う時にね、以前に何度かトラックで収集している場合１人で

乗ってはるっていうのを見たことあるんですね。１人で乗車して収集に

行くっていうことは原則としてやっぱり行わないということがあれかな

と思うんですが、現場のほうは今の状況としては、そういうことはきち
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っとしていただいているんでしょうか。どんなもんですか。 

 栗本環境対策課長。 

 

 以前収集が重なって人数が不足した場合、班長が１人で行っていたと

いうことがございます。他の住民さんからも指摘を受けて、以後につい

ては絶対２人以上で複数で収集に行くように徹底をしています。ただ中

央公民館など公共施設にペットボトル、あるいは食品トレーを収集以外

で回る時については人数によっては１人で行っている場合がありますけ

ども、普段家庭ごみにつきましては複数で現在はいっております。 

 

 きちっと原則を守ってやっていってください。何かあった時のために

も、そしてまた今西谷委員のご指摘のあったバックの誘導とか、いろん

な意味でやっぱり複数できちっと行っていただいて、できるだけ事故の

ないように。これ物損ですけれどもね、物に対してですけどね。本当に

万が一、人身事故など起こったら大変ですのでね、また今後も気をつけ

ていただきたいと思います。 

 他にこの件についてございますか。よろしいですか。 

 

  （ な  し ） 

 

 続きまして、何かその他報告しておくことはございませんでしょうか。 

 

  （ な  し ） 

 

 理事者からの報告は以上で終らせていただきます。 

それでは続きまして、４番目として委員みなさんより、その他につい

て、なにか質疑、ご意見などの案件がございましたらお受けいたしたい

と思いますが、いかがでしょうか。 

 吉野委員。 
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 昨日でしたか、子ども議会で傍聴させていただきまして、その時に子

どもさんが給食の食器が非常に重いということで、何か軽いものにして

もらえないかと、こういう子ども議員さんの質問がありまして。私も大

人の考えでは瀬戸物、あるいはしっかりとした食器で食事をしてもらう

ことは、子どものためだろうと思って、昔のプラスチックから変えたり

したんでしょうけども。実際子どもさんの正直な考えからしたら、重す

ぎるということ、かさばるとかそういうことがあるんじゃないかな。大

人の思い込みでそうして、これが良かろうと思ってやっているんですけ

ども、ちゃんと意見を聞けばそういうこともあるんじゃないかと思いま

す。各地区、各県によっては、例えば、瀬戸物じゃなくて磁器ですね、

硬い瀬戸物、軽いもの、給食をしているところもあります。それから秋

田なんかへいきますと「まげわっぱ」といいまして、木を薄く削った食

器みたいなもの、弁当箱みたいなもので、ちゃんと漆を塗装して使って

いるところとかあります。おそらく奈良県って意外と保守的で、全部右

へならへという方向でいくんですけども、斑鳩町結構進歩的ですから、

斑鳩町は何やっても似合うっていうか、おそらく斑鳩町っていう名前が

すごいものですから何やっても似合うだろうと思うんですよ。給食の食

器の改革なんかも、ひとつの課題ではないかと思うんですけども。 

 

 申し訳ございません。給食の関係につきましては学校の問題ですので、

所管としてはあれなんですが、所管以外の問題になってくるんですが、

ただ、この学校給食の食器を変えたというのは、環境ホルモンの関係で、

ポリカーボネートから磁器食器に変えたという経過をたどっています。

環境ホルモンというところから考えましたら、我々ももちろん所管とし

ても考えなければならない問題というふうには思っておりますが、学校

給食と捉えましたら当委員会の所管ではございませんが、ただこの間の

経過でそこのところについては町長も非常に思い入れをし、議会からも

環境ホルモンについては色々問題提起をしてきた中で、これが行われて

きたという結果もございますので。今町長、手を挙げかけていただいた

ので、ちょっと町長のほうからご答弁、環境ホルモンの関係を言ってい
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ただいたら。 小城町長。 

 

 昨日も教育長から答弁がございましたように、そういう中で、斑鳩町

はそういう環境ホルモンの食器を使うというのはいかがなものかという

中で、委員会とも相談申し上げてそういう形で茶碗を変えさえていただ

いたと。質問者のおっしゃっているのは恐らく茶碗が割れるとか、重た

い部分もそれはあると思いますけども、割れて不足していく分の補充が

どうかっていうことに入っていくべきとこが重たいということになって

きたと思いますけども、やっぱりそういうことも踏まえて、今後教育委

員会とも相談させていただいて、茶碗はそのまま現状で使わせていただ

いて、不足をどうするのか、そういうことについてまたご相談申し上げ

て進めていきたいと思います。 

 

 議会としても環境ホルモンの関係に重点を置いて、ああいう形で進め

てきたという経過もございますので、また吉野委員のほうのお考えもご

ざいましたら、また担当の委員さんなり、また担当課なりへ行っていた

だきまして、また色々お話しをしていただくこともいいかなと思います

ので。所管内の何かその他のご意見、質疑などございましたら他の委員

の皆さんからも、お受けしたいと思いますがいかがでしょうか。 

 その他について、他はございませんでしょうか。 

 

  （ な  し ） 

 

それでは、その他についてもこれをもって終わらせていただきます。 

 以上をもちまして、本日の審査案件につきましては全て終了いたしま

した。 

 なお、本日の委員会報告のまとめにつきましては正副委員長にご一任

いただきたいと思いますがご異議ございませんか。 

 

  （ 異議なし ） 
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 ありがとうございます。 

 それでは、閉会にあたりまして町長の挨拶をお受けします。 

 小城町長。 

 

  （ 町長挨拶 ） 

 

これをもって、厚生常任委員会を閉会いたします。皆さんご苦労様で

ございました。 

  

              （ 午前１１時１０分 閉会 ） 

 


